

BOLETÍN DIGITAL nº2

Noticias e informaciones para la inclusión social



Tienes en tus manos el segundo Boletín Digital que editamos desde la **Fundación Ángel Tomás**, como un medio de transmitir noticias e informaciones que nos parecen relevantes dentro del campo de la inclusión social de todas las personas.

Pretendemos poner al alcance de toda persona interesada informaciones sobre los proyectos y acciones que desarrolla la **Fundación Ángel Tomás** o cualquiera de sus entidades asociadas; pero también aprovecharemos la divulgación de este Boletín Digital como elemento de sensibilización social para promover una cultura de solidaridad y del compromiso por la justicia, la defensa de los derechos humanos, la paz y la interculturalidad en nuestra sociedad.

Y ya que éste es un Boletín Digital, lo más lógico es que lo recibas en tu correo electrónico y lo leas en tu ordenador. Así que si estás interesado en recibirlo o conoces a alguien que lo pueda estar, no dudes en enviarnos un mensaje a fundacion@fisat.es o danos tu e-mail para que te suscribamos a la lista de correo de este Boletín Digital.

Claro que también puedes imprimirlo para leerlo con más tranquilidad, e incluso colgarlo en la cartelera de tu centro o asociación.

Muchas gracias por interesarte por las noticias e informaciones que pretendemos acercarte por este medio. Y, sobre todo, por ayudarnos a difundir los proyectos y los fines de la **Fundación Ángel Tomás** que podemos condensar en la frase *más para quien tiene menos*.

PISO EMANCIPACIÓN MAMÁ MARGARITA

Acuerdo de colaboración Fundación Rose- Fundación Ángel Tomas dentro del programa Techo Amigo para el proyecto Casa Mamá Margarita (Elche)

Desde hace tres años la presencia salesiana de Elche lleva a cabo un proyecto de acompañamiento educativo denominado "Casa Mamá Margarita", cuyo nombre hace referencia a la madre de Don Bosco, primera colaboradora de su propio hijo y de sus primeros "chicos de la calle". Se trata de un piso de emancipación para jóvenes que al terminar la tutela de las casas de acogida de menores, que tienen dificultad para encontrar un hogar. Queremos ofrecerles una oportunidad de integrarse en nuestra sociedad como honrados ciudadanos, realizando con ellos una labor educativa desde la acogida y el refuerzo positivo, cuidando un ambiente familiar y favoreciéndoles formación y búsqueda de empleo. Este proyecto de la **Fundación Ángel Tomás**, coordinado por los Salesianos Cooperadores y apoyado por todos los que forman parte de la presencia salesiana en Elche, ya ha permitido la integración de 31 jóvenes, incluyendo los 6 que todavía permanecen en la casa.



En la actualidad los propios chicos de la casa acompañados por voluntarios están realizando estas labores de albañilería, fontanería y en general adecuación de la vivienda. Esperamos que muy pronto podamos celebrar D Bosco en la nueva vivienda.

Redacción Obra Salesiana de Elche

FORMACIÓN INICIAL PARA EDUCADORES SOCIALES

La **Escuela Don Bosco** en colaboración con la **Fundación Ángel Tomás** pone en marcha una nueva línea de formación dirigida específicamente a profesionales que desarrollan su trabajo en el campo de la intervención socioeducativa con niños y adolescentes en situación de riesgo. Esta propuesta responde principalmente a dos motivaciones:

- La detección de una demanda creciente en este sector, tanto de profesionales como de instituciones, de una formación práctica que complemente y especifique lo ofrecido en las titulaciones universitarias.
- La especial sensibilidad por los sectores más frágiles de la sociedad (especialmente niños y jóvenes) y la profunda convicción de que la inversión en la formación de educadores y educadoras es una de las mejores respuestas a esta necesidad.

Dentro de esta nueva línea de actuación aprovechando la experiencia de la Escuela Don Bosco en el campo de la animación juvenil y reconociendo su vínculo con la Educación social se ha puesto en marcha el primero de los servicios *Plan de formación inicial para Educadores sociales en centros de menores*.

La finalidad es facilitar la adquisición de los conocimientos básicos para el educador social en el campo de la intervención socioeducativa con menores, ayudándole a desarrollar las competencias básicas necesarias para la adecuada realización de la tarea educativa. Acompañando el proceso de desarrollo profesional y personal del educador que se está iniciando en su práctica laboral.



La formación se realizará durante el periodo de un curso con una continuidad semanal y ampliando con encuentros más intensivos. El equipo docente está formado por **Manuel Tarín** trabajador del Centro de acogida "**Casa Don Bosco**" y profesor de Educación Social de la Universidad Católica de Valencia y **Rodrigo Marín** educador social del Centro de Día de menores "**Periferia**" y formación en terapia Gestalt.

JORNADA NO CON GOLPES

La Comisión Inspectorial de Inclusión Social y la **Fundación Ángel Tomás** organizan la Jornada de Inclusión Social 2010 en la que se nos proponen pistas como abordar situaciones con los niños y adolescentes bajo el título de *¡No con golpes! Violencia en niños y adolescentes: Comprender, prevenir y actuar*.

La Jornada se celebró este año el sábado 27 de Noviembre en Godelleta. Estando convocadas todas aquellas personas que, siendo Profesores, Animadores, Educadores, Catequistas, Salesianos, Familia Salesiana, Voluntarios manifiestan interés en temas de inclusión social. Durante la jornada nos acercamos al fenómeno de la violencia en este colectivo de una manera sintética y práctica. Nos planteamos una jornada centrada en la reflexión conjunta y la ampliación y el enriquecimiento de los recursos de los educadores/as y sus prácticas.

Nos acompañó durante la jornada para guiarnos y proponernos retos, Pablo Viudes, psicólogo, psicoterapeuta, formador de educadores y agentes de ayuda y Coordinador del Departamento de Orientación del Colegio Salesiano San Antonio Abad



CENTRO DE DÍA DON BOSCO, VALENCIA

Representantes de la Consellería asisten a la presentación del Centro de Día Don Bosco en Valencia de la Fundación Ángel Tomás.

La directora general de Familia afirma: “en estos momentos difíciles para la sociedad es cuando más se necesita el espíritu de Don Bosco”

El miércoles 3 de noviembre a las 13'15 horas tuvo lugar la presentación pública del Centro de Día de Menores Don Bosco sito en la calle Sagunto 188. Como representantes de la Consellería de Bienestar Social asistieron la directora general de Familia y antigua alumna salesiana, Carolina Martínez y la jefa del Servicio de Protección e Inserción de Menores, Carmen Llácer. También estuvo presente el director de la Obra Salesiana San Antonio Abad que acoge el Centro de Día, Javier Sevilla y el secretario de la Fundación Iniciativa Solidaria Ángel Tomás, Segundo García.



Salesianos, patronos de la **Fundación Ángel Tomás**, voluntarios del Grupo Martes, educadores, directores de colegio, directores pedagógicos, orientadores, profesores, tutores, animadores del Centro Juvenil Amics, grupos de la Familia Salesiana, representantes de la Federación y Confederación de Centros Juveniles Don Bosco de la Comunidad Valenciana y España, trabajadores, colaboradores y simpatizantes, quisieron mostrar su apoyo a este proyecto.

Tras el visionado de un documental sobre el Centro de Día Don Bosco, los participantes recorrieron las instalaciones, visitando las salas de estudio, la cocina, las zonas de juego y los despachos. Para concluir el acto los participantes degustaron un aperitivo elaborado por los jóvenes del taller de hostelería del Centro de Día Don Bosco.



El Centro de Día Don Bosco se encuentra bajo la titularidad de la entidad **Fundación Iniciativa Solidaria Ángel Tomás** (FISAT). Nació hace 12 años, cuando un grupo de animadores del Centro Juvenil Amics, convencido de que también desde el voluntariado social comprometido, se pueden desarrollar proyectos de acción e intervención social, buscando la promoción de los menores con mayores carencias desde el punto de vista de la educación formal y determinadas problemáticas familiares, puso en marcha el Proyecto de Apoyo Educativo (PAE). Estuvo gestionado por el Centro Juvenil Amics hasta diciembre de 2009.

El 28 de abril el Centro de Día Don Bosco recibió la acreditación y autorización por parte de la Consellería de Bienestar Social para comenzar su funcionamiento como centro de día de apoyo convivencial educativo (24 plazas) y de inserción sociolaboral (12 plazas). Además la Consellería también colabora financiando el proyecto a través de una convocatoria de ayudas.

Redacción. Salesianos.edu

PISO DE EMANCIPACIÓN MAGONE

La Fundación Ángel Tomás pone en marcha el piso de emancipación “Magone” en la ciudad de Valencia.

Las medidas de acogimiento residencial llegan a su fin con la mayoría de edad de los menores tutelados. Con frecuencia llegado este momento no se dan las condiciones oportunas para una adecuada emancipación del joven. Se hace necesaria una intervención socioeducativa que acompañe al joven en este proceso de transición a la vida adulta, **ofreciendo tanto recursos materiales básicos** (vivienda y manutención), **como acompañamiento educativo** para aumentar la autonomía personal y favorecer un adecuado desarrollo social. Para dar respuesta a esta necesidad, especialmente para algunos de los jóvenes que finalizan su estancia en el Centro de Acogida “Casa D. Bosco” al cumplir la mayoría de edad, la **Fundación Iniciativa Solidaria Ángel Tomás**, pone en funcionamiento el piso de emancipación “Magone”.



La finalidad del piso de emancipación “Magone” es *acompañar a los jóvenes en su proyecto de emancipación garantizando un acompañamiento educativo que lo haga posible.*

Los objetivos de este espacio educativo para jóvenes son los siguientes:

- *Orientar, asesorar y acompañar al joven hacia su autonomía.*
- *Potenciar y fomentar las capacidades personales así como las habilidades que le llevarán hacia una autonomía plena y a su realización personal.*
- *Ayudar al joven en la creación de su **Proyecto de vida** como instrumento para su crecimiento.*
- *Caminar progresivamente hacia la autogestión tanto a nivel personal como grupal fomentando la iniciativa, la creatividad y la toma de decisiones autónomas.*
- *Fomentar la inserción del joven en el mundo laboral acompañándolo en proceso.*
- *Seguir ofreciendo acompañamiento al joven una vez finalizado su estancia en el piso.*



El proyecto está pensado para que puedan convivir 3-4 jóvenes, con edades comprendidas entre los 18-21 años, acompañados de una educadora y director del proyecto quienes escuchan, asesoran, refuerzan, orientan.... a los jóvenes de una manera integral: en el área personal, laboral, sanitaria, social, proporcionándoles el apoyo necesario para ir integrando las dificultades en el desarrollo de su proceso de autonomía personal. La tutoría individualizada y la asamblea serán las grandes herramientas educativas para llevar adelante este proyecto. Diferentes fases van marcando los distintos objetivos educativos desde que un joven entra en el piso hasta que finaliza su estancia.

Fundación Iniciativa

Solidaria Ángel Tomás

C/ Sagunto 192 46009 Valencia

Teléfono: 96 366 78 78

Correo electrónico: fundacion@fisat.es

Visítanos en

www.fundacionangeltomas.org